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Verkehrssicherheit für Kinder und Jugendliche erhöhen - Radwegesituation "Neumühler 
Straße/Vor dem Wittenburger Tor" verbessern (DS: 01698/2019) 
 
Sehr geehrter Herr Dr. Badenschier,  

in o.g. Angelegenheit hat die Stadtvertretung am 28.01.2019 auf Antrag der Fraktion Unab-
hängige Bürger folgendes beschlossen: 
 

„Der Oberbürgermeister wird beauftragt, bis zur nächsten Sitzung der Stadtvertretung am  
11.03.2019 Vorschläge zu unterbreiten, wie die derzeitige gefährliche Situation für Radfahrer  
in der ‚Neumühler Straße‘ und ‚Vor dem Wittenburger Tor‘ stadteinwärts entschärft werden  
kann. Gegebenenfalls ist als Lösung in Betracht zu ziehen, den Gehweg (wieder) auch in  
beide Richtungen für den Radverkehr freizugeben und/oder eine  
Geschwindigkeitsbegrenzung auf 30km/h vorzunehmen. Auch sind Vorschläge für bauliche  
Maßnahmen und ein etwaiger Zeit- und Kostenplan zur Umsetzung zu unterbreiten.“ 

 

Daraufhin wurde in Ergänzung der schriftlichen Mitteilungen des Oberbürgermeisters vom  
11.03.2019, 08.04.2019 und 09.09.2019 mitgeteilt: 
 

„Im beschlossenen Haushaltsplan 2021/22 sind finanzielle Mittel für die Erstellung einer  
Vorplanung zur Umgestaltung der Neumühler Straße/Vor dem Wittenburger Tor eingestellt.  
Mit Freigabe des Haushalts durch das zuständige Ministerium kann eine Vergabe der 
Planungsleistungen erfolgen. Somit wird der Intention des Beschlusses 01698/2019  
entsprochen und die Beschlusskontrolle ist hiermit abgeschlossen.“ 

 
Vor diesem Hintergrund bitte ich Sie um die Beantwortung der folgenden Fragen: 
 
1. Wie ist der aktuelle Sachstand?  
2. Welche konkreten baulichen Maßnahmen zur Umgestaltung der Neumühler Straße/Vor 
dem Wittenburger Tor sollen bis zu welchem Zeitpunkt umgesetzt werden? 

Abs. Fraktion Unabhängige Bürger | Am Packhof 2-6 | 19053 Schwerin 

 
Landeshauptstadt Schwerin 
Herrn Oberbürgermeister 
Dr. Rico Badenschier 
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3. Müssen für den radgerechten Umbau des o.g. Teilstücks Bäume gefällt werden? Wenn ja, 
welche bzw. wie viele insgesamt? 
 
Mit freundlichen Grüßen 

 
Silvio Horn 
Fraktionsvorsitzender 



 

Landeshauptstadt SchwerinDer Oberbürgermeister69PF 11 10 4219010 Schwerin 

    Der Oberbürgermeister 
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Verkehrssicherheit für Kinder und Jugendliche erhöhen - Radwegesituation "Neumühler 
Straße/Vor dem Wittenburger Tor" verbessern (DS: 01698/2019) 
 
 
 
Sehr geehrter Herr Horn, 
 
unter Bezugnahme auf Ihre o.g. Anfrage teile ich Ihnen gerne folgendes mit: 
 
1. Wie ist der aktuelle Sachstand? 

 
Inzwischen ist die als Arbeitsgrundlage notwendige Vermessung beauftragt. Diese soll bis Ende 
November 2022 fertiggestellt sein. 
Parallel dazu wird in Kürze das Baumgutachten und ein Baugrundgutachten beauftragt; beide Gut-
achten werden maßgeblichen Grundlagendaten für die Straßenplanung liefern. 
Die Straßenplanung wird ebenfalls in den kommenden Monaten ausgeschrieben werden; dies zu-
nächst mit den beiden ersten Planungsphasen „Grundlagenermittlung“ und „Vorplanung“. 
 
 
 
2. Welche konkreten baulichen Maßnahmen zur Umgestaltung der Neumühler Straße/Vor 
dem Wittenburger Tor sollen bis zu welchem Zeitpunkt umgesetzt werden? 
 
Da noch keine Vorplanungsunterlage vorliegt, können derzeit auch noch keine Aussagen zu kon-
kreten baulichen Maßnahmen gemacht werden. Im Rahmen der Vorplanung für ein Straßenprojekt 
werden üblicherweise verschiedene Varianten entwickelt. Auch beim Projekt Neumühler Str./ Vor 
dem Wittenburger Tor wird so verfahren werden, um unterschiedliche Optionen entwickeln und 
prüfen zu können. 
Im Haushaltsplan 2023/24 sollen Finanzmittel für die weiteren Planungsphasen berücksichtigt wer-
den. Ein Baubeginn ist für die Zeit ab 2025 avisiert. 
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3. Müssen für den radgerechten Umbau des o.g. Teilstücks Bäume gefällt werden? Wenn ja, 
welche bzw. wie viele insgesamt? 
 
Neben dem vordringlichen Belang der Verbesserung der Radverkehrssituation entlang der Neu-
mühler Str./ Vor dem Wittenburger Tor wird die Straßenplanung auch die Belange des Naturschut-
zes zu beachten und abzuwägen haben.  
Ob und wenn ja wie viele Bäume durch den Straßenausbau gefällt werden müssen, ist zum ge-
genwärtigen Zeitpunkt noch völlig offen. Wie bereits erwähnt, ist es jedoch üblicher Standard, dass 
im Rahmen der Vorplanung für ein Straßenprojekt verschiedene Varianten entwickelt werden. So 
werden auch beim Projekt Neumühler Str./ Vor dem Wittenburger Tor unterschiedliche Optionen 
für Verkehrsführung und Baumerhalt entwickelt und geprüft werden. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
Dr. Rico Badenschier 
Oberbürgermeister 
 


